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Teil A - Öffentlicher Teil: 

1 
 
Allgemeines 

 
1.1 

 
Begrüßung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Ziegler begrüßt die Sachbearbeiterin der Geschäftsstelle, anwesende Bürger*innen, 
Vertreter*innen der Presse sowie die Anwesenden der Plenumssitzung.  
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
Es sind zu Beginn der Sitzung 25 Mitglieder anwesend. Herr Schall und Herr Dr. Thorspecken sind 
entschuldigt. Frau Bachhuber, Herr Heidenhain, Frau Grefen und Herr Henningsen treten dem 
Plenum später bei. 
 
Einem Vertreter der Bürgerinitiative Anwohner TDKS wird das Wort erteilt; er berichtet zum aktuellen 
Stand der Verhandlungen. 
 
1.2 

 
Genehmigung der Niederschrift der letzten BA-Sitzungen 

 
Die Beschlussprotokolle der Sitzungen 07/23 und 08/23 werden ohne Änderungen einstimmig 
angenommen. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
Herr Henningsen tritt dem Plenum bei. Es sind nun 26 BA-Mitglieder anwesend. 
 
1.3 

 
Ergänzungen zur Tagesordnung 

 
Siehe Nachtragstagesordnungspunkte (N-TOP): N 3.2.12, N 4.7.5, N 4.7.6, N 7.3.4, N 9.2.1 
 
Der Dringlichkeitsantrag zur Verkürzung der Sitzung wird unter N 4.7.7 aufgenommen und im 
Anschluss direkt behandelt. 
 
Die TOP 3.2.5 und 5.6.1 werden abgesetzt. 
 
Für eine Zusammenbehandlung werden folgende Tagesordnungspunkte (TOP) vorgeschlagen: 



• 3.6.1 mit 5.6.5 
• 5.2.5 mit 5.2.16 
 
Beschluss (Ergänzungen zur TO): Zustimmung, einstimmig 
 
N 4.7.7 

 
Dringlichkeitsantrag 
Verkürzung der BA-Sitzung am 21.09.2023 

  
• Beschlussempfehlung: Zustimmung ohne N 3.2.12, 5.5.2 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
Folgende TOP werden somit en bloc einstimmig beschlossen: 
• 1.2, 2.1.1 – 2.1.3, 2.5.1, 3.2.1 – 3.2.4, 3.2.6 – 3.2.11 
• 3.3.1, 3.3.2, 3.4.1, 3.6.1, 3.6.2, 4.1.1, 4.5.1 
• 5.1.2, 5.2.2, 5.2.3, 5.2.5 – 5.2.8, 5.2.10, 5.2.11, 5.2.14 – 5.2.17, 5.2.19 – 5.2.21 
• 5.3.1 – 5.3.4, 5.4.1 – 5.4.3, 5.5.1, 5.5.3 – 5.5.6, 5.6.3, 5.6.5, 5.6.6 
• 7.1.1 – 7.1.5, 7.2.1, 7.3.2 – N 7.3.4, 7.4.1, 7.4.2, 7.4.4, 7.6.1, 7.6.2 
• 8.1, 8.2, 9.1.2, 10.1.1 – 10.6.4 

 
Frau Grefen tritt dem Plenum bei; kurz darauf tritt Herr Heidenhain dem Plenum ebenfalls bei. Es sind 
nun 28 BA-Mitglieder anwesend. 
 

 
2 

 
Entscheidungsangelegenheiten 

 
2.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
2.1.1 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
BUND Naturschutz in Bayern e.V. Ortsgruppe München Ost 
Anlage eines Amphibienteichs auf dem Grundstück der SWM an der Turnerstraße 
5.000,00 € / Az. 0262.0-15-0496 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10586 
- vertagt aus der Ferienausschusssitzung 08/23 - 

  
• Der Unterausschuss (UA) Budget und Allgemeines empfiehlt: Der Antrag wird kurz 

diskutiert, insbesondere auch mit Blick auf die mögliche Austrocknung des Teichs. 
Nach Abstimmung und Rücksprache ist der Ort wohl gut geeignet. 8000,- € wurden 
bereits in Eigeninitiative beschafft. Diskutiert wird auch, ob eine Bezuschussung 
auch erst nächstes Jahr ausreichend ist. Nachdem aktuell noch ausreichend Budget 
(noch Restmittel aus 2022) zur Verfügung steht, wird einstimmig Zustimmung 
empfohlen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
2.1.2 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
SV Gartenstadt Trudering e.V. 
Behebung von Feuchtigkeitsschäden 
1.915,10 € / 0262.0-15-0504 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10838 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Auf Grund noch offener Fragen wird 

einstimmig eine Vertagung in den Oktober vorgeschlagen.  
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
2.1.3 

 
(E) Stadtbezirksbudget 



Familienzentrum Messestadt Riem e.V. 
Familienzentrum Messestadt Riem Fameri - Anschaffung eines Gasgrills 
170,00 € / 0262.0-15-0502 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10865 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
2.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
2.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
2.4 

 
UA Planung 

 
2.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
2.5.1 

 
(E) Einrichtung gemeinsamer "Task Force" zur konzentrierten Aktion Gewaltlosigkeit 
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00960 der Bürgerversammlung des 15. Stadtbezirkes 
Trudering vom 13.10.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10569 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Die zugesandte Vorlage wird 

diskutiert. Es wird festgestellt das die Arbeitsgrundlage grundsätzlich sehr 
umfänglich und so zu begrüßen ist. Ergänzend soll aber noch die gewünschte 
Einbindung des BA aufgenommen werden. Auch werden ein paar Nachschärfungen 
gewünscht: wie z.B. die konkrete Einbindung der Schulen, oder die Umsetzung des 
Einsatzes der WINS. Der UA schlägt einstimmig eine Vertagung in den Oktober vor. 
Für die UA-Sitzung im Oktober soll dann nochmal AKIM eingeladen werden. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
2.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
2.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
3 

 
Bürgeranliegen 

 
3.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
3.2 

 
Bau und Mobilität 

 
3.2.1 

 
Überprüfung der Positionierung und Einsehbarkeit der Verkehrsbeschilderung: 
a) Leonhardiweg  
b) Bajuwarenstraße / Truderinger Ortskern 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme + Erläuterung Zonen-Thematik 

an die Bürgerin (Bitte an BAG aus vorherigen Antwortschreiben zum Thema den 
entsprechenden Passus weiterzuleiten) 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.2 

 
Verschiedene Maßnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit auf dem Schulweg zum 
Gymnasium Messestadt-Riem 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Herr Danner war heute (18.09) von 7.30 - 8 Uhr 

am Gymnasium Riem um sich die Verkehrssituation anzusehen: Sehr viele 



Schülerinnen und Schüler kommen mit dem Fahrrad. Die Ampelschaltung der 
Fußgängerampel Ecke Paul-Wassermann/Joseph-Wild ist mit 10 Sekunden 
Grünzeit für die Schüler*innen zur Überquerung der Josef-Wild-Straße definitiv zu 
kurz. Zudem sollten die Schüler*innen darauf hingewiesen werden, dass der 
Radweg auf der Nordseite der Josef-Wild-Straße nicht in östlicher Richtung 
befahren werden darf, wie derzeit von etwa 10 % der radfahrenden Schüler*innen 
vor Schulbeginn genutzt. 
Daraus ergibt sich folgender Antrag für die BA-Sitzung:  
Die grün-rot-Zeiten an der ampelgesteuerten Kreuzung Joseph-Wild-Straße/Paul 
Wassermann Straße sollten unbedingt zu Gunsten der querenden Schüler*innen 
verändert werden (derzeit grün für den querenden Fuß-Rad-Verkehr = 10 
Sekunden, rot = über 50 Sekunden, obwohl der Schulweg-Verkehr deutlich 
gegenüber dem Kfz-Verkehr auf der Josef-Wild-Straße überwiegt). Beantragt 
werden mindestens 20 Sekunden grün und deutlich kürzere Wartezeiten. Das 
Gehweg-Ampelmännchen sollte in ein kombiniertes Geh-Rad-Symbol ausgetauscht 
werden. Durch diese Maßnahme reduziert sich auch die Ansammlung von 
radelnden Kindern vor der Ampel, die wiederum den südlichen Radweg entlang der 
Josef-Wild-Straße blockieren und dort den durchlaufenden Radverkehr behindern. 
> Vertagung bis zu einem vom MOR in Aussicht gestellten OT 
> Rückmeldung der Beobachtungen von Herrn Danner an das MOR 
> Weitergabe der MOR-Infos an die Schulleitung und Rückmeldung an die 
Schulleitung, dass der BA ansprechbar ist, wenn aus Sicht der Schule ggü. der 
Behörden Unterstützung notwendig ist 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.3 

 
Leibengerstraße: Einrichtung eines Parkverbots 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Rückfrage über den UAV bei der MVG, ob dies 

als Problem gesehen wird.  
Falls ja: Weiterleitung, falls nein: Kenntnisnahme. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.4 

 
Heinrich-Böll-Straße / Mutter-Theresa-Straße: Einrichtung von Fahrradabstellplätzen 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.5 

 
Schmuckerweg / Hafelhofweg: Verkehrssicherungsmaßnahmen an der Bordsteinkante 

 
3.2.6 

 
Konrad-Zuse-Platz: Ausschilderung der Parkmöglichkeiten als „Parken nur für PKW“ 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Christoph Heidenhain hat dafür schon mit MOR 

gesprochen, die am 20.09. einen OT dazu haben. Vertagung bis Stellungnahme des 
MOR da ist. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.7 

 
Ruth-Beutler-Straße: Einrichtung eines nächtlichen Parkverbots für LKW 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt:  

> Weiterleitung an KVÜ und Polizei mit der Bitte um Ahndung. 
> Der BA bittet KVÜ und Polizei exemplarisch im Oktober stärker zu bestreifen und  
 gerade auch Nachts tätig zu werden, da gerade die Situation mit den 
Zugmaschinen über 7,5 Tonnen im Wohngebiet nicht weiter toleriert werden darf. 
Der BA wünscht sich im November eine entsprechende Info über die 
Erfahrungen/Ergebnisse. 



 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.8 

 
Von-Erckert-Straße: Maßnahmen zur Verkehrsentschärfung und Einhaltung der 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung an MOR und KVÜ, allerdings nur 

mit der Bitte um mehr Geschwindigkeitskontrollen, aber kein Dialog Display 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
3.2.9 

 
U-Bahnhof Moosfeld: Wiederaufstellung des Wegweis-Schildes "Stahlgruberring/ 
Gewerbegebiet Moosfeld" 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.10 

 
Ortskern Trudering: Intensivere Ausschilderung der Tempo-20-Zone 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Weiterleitung aber nicht mit dem Fokus auf eine 

veränderte Beschilderung, sondern mit der Bitte um aktuelle Messergebnisse. Die 
KVÜ hatte ja zugesichert im Ortskern regelmäßig die Geschwindigkeit zu 
überwachen und auch im UA herrscht der Eindruck vor, dass wieder schneller 
gefahren wird 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.2.11 

 
Schulweg zum neuen Riemer Gymnasium - Autobahnbrücke 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme mit Verweis auf erfolgte Infos 

durch MOR und Herrn Danner, Abwarten neue Beschilderung + Weitergabe 
Infoschreiben MOR an Antragssteller. Zudem wird das Thema und die Infos an die 
Schulleitung des Gymnasiums kommuniziert und auf den Austausch zwischen BA 
und MOR hingewiesen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
N 3.2.12 

 
Truderinger Ortskern: Gefährliche Verkehrssituationen durch überholende Busse 

 
 

 
Da der Vorgang der MVG bereits bekannt ist, wird Kenntnisnahme vorgeschlagen. 
 

• Beschluss (Kenntnisnahme): Zustimmung, einstimmig 
 
3.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
3.3.1 

 
Ortskern Trudering: Errichtung oder Bereitstellung öffentlicher Toiletten 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Das Bürgeranliegen wird weitergeleitet. Der 

UA schließt sich dem Wunsch an und fordert die Aktion „Nette Toilette“ wieder 
aufzugreifen und fordert darüber hinaus eine Litfaßsäule mit Toilette und Uhr vor 
z.B. der Stadtsparkasse aufzustellen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.3.2 

 
Sanierung Truderinger Straße 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Das Schreiben der Geschäftsbetriebe wird 

weitergeleitet. Der BA befürwortet eine Belebung und Aufwertung der Gehwege.  



 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.4 

 
UA Planung 

 
3.4.1 

 
Bauvorhaben Wasserburger Landstraße 5-7: Vorstellung des Konzepts durch den Bauherrn 

 
 

 
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Ein Vertreter des Architekturbüros stellt das 

Vorhaben kurz vor: Das Projekt befindet sich in einem noch sehr jungen Stadium 
(Antrag auf Vorbescheid). Die Abstandsflächen sollen eingehalten werden. Eine 
Firma wird in dem Projekt weiter als Mieterin eingeplant. Im mittleren Bereich des 
Grundstücks soll eine Verkaufsfläche/Showroom der Firma zur Verfügung gestellt 
werden. In den oberen Geschossen werden knapp 100 Mietwohnungen geplant 
(gemischtes Konzept). Die Wohnungen wurden bisher noch nicht genau geplant. 
86% der gesamten Fläche wird dem Wohnungsbau zugeschlagen. Die Höhe soll 
laut Planung 16 Meter bzw. punktuell 19 Meter betragen. Das Dach soll begrünt 
werden, jedoch kann derzeit keine Aussage bezüglich einer Photovoltaikanlage auf 
dem Dach getroffen werden. Im Bebauungsplan wird zwar eine Tankstelle 
ermöglicht, jedoch wird seitens der Bauherrin und des Architekten ausdrücklich 
betont, dass in der Planung keine Tankstelle vorgesehen ist. Der Baumbestand wird 
in den Planungen weitestgehend geschont. Eine Fläche für beispielsweise eine KiTa 
ist bisher nicht vorgesehen. Das Bürgeranliegen wird nach dem Vortrag und kurzer 
Diskussion einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
3.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
3.6.1 

 
Riemer Park: Überwachung der Hundeverbotszonen 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Weiterleitung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.6.2 

 
Friedenspromenade / Felicitas-Füss-Straße: Beschattung des Spielplatzes durch 
Baumpflanzungen 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Weiterleitung mit der 

Ergänzung, dass beide Spielplätze im Neubaugebiet, der Krokodils- und der 
Rutschenspielplatz, nicht beschattet sind und eine beschattende Bepflanzung 
durchaus wünschenswert wäre. Für einen Ortstermin stehen wir gerne zur 
Verfügung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
3.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
4 

 
Anträge von BA- Mitgliedern 

 
4.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
4.1.1 

 
Finanzierung von Anlagegegenständen für Rettungsdienste und Dienste des 
Katastrophenschutzes nicht aus den Budgets der Stadtbezirke 

  



• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Der Antrag wurde bereits im Vorfeld 
diskutiert und wird unbedingt begrüßt. Es wird deshalb ein fraktionsübergreifender 
Antrag einstimmig befürwortet. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
4.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
4.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
4.4 

 
UA Planung 

 
4.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
4.5.1 

 
Sozial – Mit Sicherheit: Antragspaket für Prävention und Bekämpfung von 
Jugendkriminalität 
- vertagt aus der Plenumssitzung 05/23 - 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Die SPD-Fraktion wird den Antrag 

nochmal anpassen. Es wird mit Blick auf Ziffer 2.5.1 eine Vertagung in den Oktober 
empfohlen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
4.5.2 

 
Parkmeile entlang der Friedenspromenade weiter aufwerten, Platz für Spiel und Sport 
einrichten 
- vertagt aus der Plenumssitzung 07/23 - 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der Grünstreifen an der 

Friedenspromenade wird grundsätzlich als schwierig empfunden.  
Möglicherweise könnte auch im Umgriff der bereits bestehenden Spielplätze eine 
Aufwertung erfolgen. Außerdem werden die Grünbereiche zwischen 
Friedenspromenade und Feldbergstraße bzw. zwischen Friedrich-Kreutzer-Weg und 
Hugo-Lang-Bogen als mögliche Standorte gesehen.  
Der UA empfiehlt auf Grund offener Fragen (beispielsweise mit Blick auf die Frage 
nach einer erforderlichen Beleuchtung) den Antrag in der Sitzung aufzurufen. 
 

Da der Grünbereich zwischen Friedrich-Creuzer-Straße und Hugo-Lang-Bogen zum 
Stadtbezirk 16 Ramersdorf-Perlach gehört, wird dieser Teil an den BA16 weitergeleitet.  
 
Die restlichen Vorschläge des Unterausschusses werden dem Antrag als Maßgabe 
hinzugefügt. 
 

• Beschluss zum o.g. Vorgehen: Zustimmung, einstimmig 
 
4.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
4.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
4.7.1 

 
Konkrete Kundenfreundlichkeit – MVG-Fahrkartenautomaten Phantasiestraße wieder in 
Betrieb nehmen! 

  
Herr Dr. Kronawitter stellt den Antrag vor.  
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 



 
4.7.2 

 
Vernetzte Fahrradrouten aus dem 15. Stadtbezirk Trudering-Riem ins östliche Münchner 
Umland 

 
 

 
Herr Danner stellt den Antrag vor.  
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
4.7.3 

 
Außenbereich Kopfbau herstellen 

 
 

 
Herr Dr. Fuchs stellt den Antrag vor.  
Frau Dr. Weiß bittet um Ergänzung, dass der Versiegelungsgrad so gering wie möglich 
gehalten werden soll. Herr Dr. Fuchs ist damit einverstanden. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so ergänzten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
4.7.4 

 
Den Weg zur Messe finden: Änderung der Beschilderung an den U-Bahnhöfe 

  
Frau Beer stellt den Antrag vor.  
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
N 4.7.5 

 
Anhörungsrecht für die BAs auch bei größeren Veranstaltungen auf Privatgrund 

  
Herr Ziegler stellt den Antrag vor. Der Antrag wird dahingehend konkretisiert, dass auch 
Veranstaltungen auf Grundstücken der städtischen Gesellschaften aufgezählt werden.  
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so ergänzten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
N 4.7.6 

  
Revitalisierung des Geschäftszentrums Waldtrudering 

  
Herr Dr. Kronawitter stellt den Antrag vor.  
Frau Salzmann-Brünjes und Frau Dr. Weiß schlagen jeweils vor, die Unterbringung einer 
Kindertagesstätte und Stadtbibliothek vorzuschlagen. 
Herr Dr. Kronawitter stimmt den Ergänzungen zu. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so ergänzten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
5 

 
Antwortschreiben der Landeshauptstadt München 

 
5.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
5.1.1 

 
Erinnerung - die bleibt 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04179 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Von Seiten der Stadt wird auf ein 

entsprechendes Projekt verwiesen, gleichzeitig bleibt eine erbetene Förderung aus. 



Diesbezüglich soll der Antrag in der Sitzung noch aufgerufen werden. Darüber 
hinaus wird Kenntnisnahme empfohlen. 

 
Das Kulturreferat wird aufgefordert, den Künstler finanziell zu unterstützen, ohne dass ein 
erneuter Antrag gestellt werden muss. 
 

• Beschluss (Zustimmung zur so formulierten BA-Stellungnahme): Zustimmung, 
einstimmig 

 
5.1.2 

 
Großkonzerte 2022 auf dem Messefreigelände? 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03151 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Unbenommen der Beteiligungsrechte 

und -pflichten des BA wird auf Grund der umfangreichen Betroffenheit auch 
zukünftig eine frühzeitige Einbindung erwartet. Im Übrigen empfiehlt der UA 
Kenntnisnahme. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.1.3 

 
Kein Platz für Gewalt gegen Frauen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04899 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Mit Blick auf eine aktive Pressearbeit soll 

der TOP in der Sitzung aufgerufen werden. Im Übrigen wird einstimmig 
Kenntnisnahme empfohlen. 

 
Frau Baiter schlägt vor, die Aufstellung der Bänke auf der BA-Homepage zu erwähnen. Sie 
erarbeitet hierzu einen Textbaustein.  
Ebenfalls sei der QR-Code, der zur Information über die Arbeit des Zonta Club München 
City angebracht wurde, auf einer Bank abhandengekommen. Frau Baiter kümmert sich 
darum. 
 

• Beschluss (Zustimmung zur so erweiterten UA-Empfehlung): Zustimmung, 
einstimmig 

 
5.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
5.2.1 

 
Riem: Radweg zum neuen Schulgelände planen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02055 
- vertagt aus der Plenumssitzung 05/22 - 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme, s.a. 3.2.11; 

von MOR (in direkter Mail an UAV) angebotener OT soll noch in diesem Herbst 
(bestenfalls zusammen mit Schulleitung und Polizei) stattfinden 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.2 

 
Beschleunigte Wiedereinführung eines Kombitickets für Messe und MVV und Neueinführung 
eines Kombitickets für Konzerte auf dem Messefreigelände 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04895 
- vertagt aus der Plenumssitzung 05/23 - 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Rückfrage an RAW wegen Sachstand 

Pilotprojekt 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.3 

 
Pilotprojekt in der Oslostraße und Erika-Cremer-Straße für eine stärkere Auslastung der 



vorhandenen Parkplatzkapazitäten in Tiefgaragen und Parkhäusern 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02587 
- Wiedervorlage aus der Plenumssitzung 07/23 - 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.4 

 
Lärmschutz für die Anwohner der A94 in Riem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05476 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Rückfrage, Herr Henningsen formuliert einen 

Textbaustein. Beschluss im BA. 
 
Es wird um Auskunft gebeten, an welcher Stelle Lärmmessungen durchgeführt 
wurden, die zur Ablehnung verkehrsrechtlicher Anordnungen führten. 
 

• Beschluss (Zustimmung zur so ergänzten UA-Empfehlung): Zustimmung, 
einstimmig 

 
5.2.5 

 
Friedenspromenade: 
a) Sanierung der Querungen des 2-Richtungs-Fuß-Radwegs zwischen Truderinger 
Gymnasium und Florastraße 
b) Verbesserung der Markierung der Fahrradstraße zwischen Am Hochacker und 
Truderinger Gymnasium 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05395 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: direkte Rückfrage an BAU wg. stark verkürzter 

und nicht aussagekräftiger Antwort auf die zahlreichen und gut begründeten 
Verbesserungsvorschläge des Antrags, Bezugnahme auf 5.2.16; 
Vertagung ins Jahresgespräch (ebenso 5.2.16) 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.6 

 
Elisabeth-Baerlein-Straße: Anfrage zu Verkehrsberuhigung 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04654 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.7 

 
Messestadt: abgestellte Fahrzeuge einer Autovermietung 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06582 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.8 

 
St-Augustinus-Straße: Ausweisung der Parallelstraße in eine Fahrradstraße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04529 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.9 

 
Truderinger-Riemer Fahrradoffensive Teil 1 - Fahrradstraße Schramminger Weg - Vorrang 
für Verkehrssicherheit auf Schul- und Freizeitwegen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01041 

  



• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme oder Antwort durch Herrn 
Danner bis zur BA-Sitzung 

 
Herr Danner bittet um Vertagung in die nächste Plenumssitzung. 
 

• Beschluss (Vertagung in die Plenumssitzung 10/23): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.10 

 
Fahrradversuch Schramminger Weg 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01104 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme oder Antwort durch Herrn 

Danner bis zur BA-Sitzung 
 

• Beschluss (Kenntnisnahme): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.11 

 
Selma-Lagerlöf-Straße: Erhebliche Gefahr sowie Lärmbelästigung durch Raser 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01202 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Aufgrund bestehender bzw. zunehmender 

Problematik Rückantwort mit Bitte um spezifischeren Umgang mit der Poser-Szene:  
a) Kontrolle nachts im Rahmen von Lärmmessungen (per spezielle Mikrofonen), 
insbesondere in der Helsinkistraße, Heinrich-Böll-Straße und Selma-Lagerlöf-Str. 
b) Einbeziehung von Fachstellen aus Seiten der Polizei und/oder AKIM 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.12 

 
Grundschule Turnerstraße: Einrichtung eines zusätzlichen (dritten) Zugang zum 
Schulgelände an der Waldtruderinger Straße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05146 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Dem Referat wird folgende Rückmeldung 

zurückgemeldet:  
„Der BA 15 spricht sich nach wie vor für einen weiteren Zugang zur Turnerschule 
von der Waldtruderinger Straße her aus. 
Dieser Weg sollte auf dem bereits vorhandenen, baumlosen Pflegekorridor angelegt 
werden. Der BA geht davon aus, dass dieser Zugang die Sicherheit von Hunderten 
von Schülerinnen und Schülern signifikant verbessern wird. 
 
Der BA 15 bittet daher das Referat für Bildung und Sport (RBS) um 
o eine Potentialabschätzung, wie viele Schülerinnen und Schüler diesen neuen 

Ost-Zugang nutzen würden, 
o Vergabe einer Machbarkeitsstudie an ein Planungsbüro.  
Die Ergebnisse sind dem BA mitzuteilen.“ 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.13 

 
Truderinger-Festwiese: Errichtung einer Toilettenanlage 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05546 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
Folgende Antwort soll an das Baureferat übermittelt werden: „Der BA 15 bedankt sich für 
das Antwortschreiben und ist erfreut über die Realisierung der Toilettenanlage am 
Bajuwarenpark. Dass gegenwärtig keine Möglichkeit besteht, eine Toilette auf der 
Truderinger Festwiese zeitnah zu realisieren, nimmt der Bezirksausschuss zur Kenntnis. Es 
besteht der Wunsch, dass die Truderinger Festwiese als Wunschkandidat innerhalb einer 
nächsten Gelegenheit und bei Vorhandensein der nötigen Haushaltsmittel wieder 
aufgegriffen wird.“ 
 



• Beschluss (Zustimmung zur so formulierten BA-Stellungnahme): Zustimmung, 
mehrheitlich (gegen 9 Stimmen) 

 
5.2.14 

 
Sanierung Grünzug Bürgermeister-Keller-Straße 
Fortsetzung/Finalisierung der Planungen für den barrierefreien Ausbau der Unterführung 
Lehrer-Götz-Weg 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03969 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Rückfrage hinsichtlich der beim OT explizit 

erbetenen und im BA beschlossenen Untersuchung einer Rampe nach Westen mit 
der Bitte diese bis zur Projektvorstellung in diesem Jahr noch zu prüfen; 
Wiedervorlage 12/2023 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.15 

 
Brenner Nordzulauf: Stellungnahme des Marktes Kirchseeon sowie des 
Bezirksausschusses 15 Trudering-Riem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03196 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.16 

 
Friedenspromenade: 2-Richtungs-Fuß-Radweg an hohe Nutzungsfrequenz anpassen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05154 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Verweis ins Jahresgespräch mit BAU 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.17 

 
Ein attraktiver ÖPNV braucht ansprechende und barrierefreie Bushaltestellen – dies muss 
2023 erst recht für „ältere Bestands-Haltepunkte“ auf stark befahrenen Linien und 
Verkehrsachsen gelten 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05611 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Rückfrage mit der Bitte um Einsicht in die in der 

Antwort genannte Priorisierungsliste sowie Frage nach den Folgen der Einführung 
von Buszügen (Überlänge) mit Blick auf die Prio-Liste und deren Kompatibilität mit 
Uralt-Haltestellen wie etwa Bahnstraße oder Von-Erckert-Straße stadteinwärts 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.18 

 
Mehr Ladestationen in den Parkhäusern der Messestadt 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05013 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Frau Beer schlägt folgende Stellungnahme vor: 

"Wie vom Mobilitätsreferat ausgeführt, ist es von Vorteil, wenn die 
Fixkosten für die Ladestationen auf möglichst viele Fahrzeuge aufgeteilt 
wird. Im Moment ist es nur so, dass man, wenn man über Nacht im Parkhaus 
lädt, die hohen Parkgebühren bezahlen muss, obwohl man ja einen eigenen 
Tiefgaragenstellplatz hat. Wir bitten also nochmals an die APR 
heranzutreten und dieser vorzuschlagen, die Parkgebühren in der Zeit von 
18- 8 Uhr zu erlassen oder ermäßigen, falls das Fahrzeug nur zum Laden 
in der Garage steht. In dieser Zeit kann auch auf den normalen 
Parkplätzen in der Messestadt geparkt werden, ein Erschleichen von 
Parkplätzen ist daher eher unwahrscheinlich. Während Messen oder anderer 
Großveranstaltungen kann die Regelung natürlich aufgehoben werden. 
Dadurch sollte sich die Auslastung der Ladestationen durch Bewohner des 
Stadtviertels deutlich erhöhen. Außerdem würden vermutlich auch mehr 



Elektroautos angeschafft werden, wenn dazu keine eigene Wallbox in der 
eigenen Tiefgarage installiert werden muss, sondern über Nacht in der 
Nähe geladen werden kann." 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.19 

 
Hafelhofweg – Gefahren für Fußgänger reduzieren 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05677 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Dank und Rückfrage mit der Bitte um 

Ergänzung der noch fehlenden Piktogramme am östlichen Ende des Hafelhofwegs 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.20 

 
Auswirkungen des Rolling Loud-Festivals auf den Stadtbezirk 
- Rückmeldung des Kreisverwaltungsreferats - 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.2.21 

 
Verkehrssituation auf Weg zur Kinderkrippe Birthälmer Straße 78 (Joki Trudering) 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
5.3.1 

 
Olympia Reitanlage mit Reiterstaffel unter Denkmalschutz stellen  
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05369 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Der BA-Antrag ist in Bearbeitung. Der BA15 

wird später über das Ergebnis informiert. Kenntnisnahme. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.3.2 

 
Evaluation des tatsächlichen Stellplatzbedarfs im Zuge der »Rahmenplanung 
Gartenstädte« 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03592 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.3.3 

 
Das Echo zum Straßenfest im Ortskern Trudering am 6. Mai 2023 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05511 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.3.4 

 
Truderinger Ortskern: Mehr Sicherheit für Kinder 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Das Baureferat hat bereits der Antragstellerin 

geantwortet und dabei die Situation dargestellt. Die Polizeiinspektion 25 überwacht 
den Streckenabschnitt und ahndet Verstöße. Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 



 
5.4 

 
UA Planung 

 
5.4.1 

 
Unnützstr. 28 - Schulbauoffensive: Neubau Haus für Kinder mit 2 Krippen- und 2 
Kindergartengruppen 
- vertagt aus der Ferienausschusssitzung 08/23 - 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.4.2 

 
Welche aktuellen gewerblichen Planungen gibt es für das Gebiet am Rappenweg? 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04753 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Im Antwortschreiben vom PLAN wird erklärt, dass über 

die weiteren Details Abstimmungsgespräche stattfinden. Das Gremium fordert, 
sofern schon vorhanden, den Bauantrag sowie die Kriterienliste der LBK, sowie die 
Beantwortung des BA-Fragenkatalogs zur Stellungnahme seitens des BA an.  

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.4.3 

 
Anfrage zum Bauvorhaben in der Truderinger Str. 225 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05366 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
5.5.1 

 
Fassadengestaltung Schulcampus 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03319 
- vertagt aus der Plenumssitzung 03/23 - 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Es wird einstimmig eine Weiterleitung 

an die Schule empfohlen mit dem Hinweis, dass der BA zur weiteren Unterstützung 
bereit wäre. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.2 

 
SC Arcadia: Aufrechterhaltung des Trainings- und Spielbetriebs 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05289 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Das Antwortschreiben wird diskutiert. 

Negativ wird angemerkt, dass das Gespräch ohne BA durchgeführt wurde bzw. der 
BA erst sehr kurzfristig über das Gespräch informiert wurde. 
Es wird eine Antwort empfohlen, die um rechtzeitige Information des BA über den 
avisierten Folgetermin bittet. Zudem bittet der BA das RBS mit SC Arcadia Kontakt 
aufzunehmen, um mit diesem die wohl in einem Gespräch zwischen RBS und SC 
Arcadia in Aussicht gestellte Prüfung der Beleuchtung der Wiese vor der 
Förderschule zu besprechen. Laut Aussage des SC Arcadia kann es sich dabei 
durchaus um eine kleine pragmatische Lösung handeln, z.B. 
Tennisplatzbeleuchtung, die lediglich einen Teil der Anlage beleuchtet, aber 
insbesondere im Frühjahr und im Herbst ein Training auch bei Dunkelheit (bis 22 
Uhr) ermöglicht. Wir bitten um Auskunft über das Ergebnis des Gesprächs bis Ende 
Oktober 2023. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 



 
5.5.3 

 
Unterstützung und Förderung der Schülerinnen und Schüler im 15. Stadtbezirk beim 
Nachholen oder Vertiefen von Unterrichtsstoff 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02048 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Es soll eine Nachfrage formuliert 

werden, ob das Bildungsangebot auf den gesamten Stadtbezirk ausgedehnt werden 
kann bzw. ob es vergleichbare Angebote für Trudering gibt. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.4 

 
Experimente-Busse 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04759 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Es wird eine Antwort vorgeschlagen 

die implementiert, dass der BA die Angebote begrüßt, allerdings bedauert, dass nur 
ein Projekt vorgeschlagen wird. Es wird gebeten, dass die Stadt auf ECHO e.V. 
zugeht und hier konkrete Möglichkeiten erörtert. 
? 
Der BA bittet darum, dass die Stadt Echo e.V. hier aktiv dabei unterstützt, eine 
Umsetzungsmöglichkeit zu entwickeln, indem sie die bereits bestehenden Angebote 
und Echo e.V. für ein erstes Treffen in Kontakt bringt und Möglichkeiten für ein 
Pilotprojekt gemeinsam bespricht. Erste Kontakte zwischen Stadt und Echo e.V. 
bestanden bereits, wurden aber bisher vonseiten der Stadt nicht weiter verfolgt. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.5 

 
Fitnessstudio für Kinder 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04758 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Es wird einstimmig Kenntnisnahme 

empfohlen. Darüber hinaus soll unterstrichen werden, dass sich der BA wünscht, 
dass ECHO e.V. auch hier weiter gut unterstützt wird, da der Verein vor Ort die Idee 
passend und zielgruppenadäquat umsetzt.  
Außerdem sollen ein Jahr nach dem Jugendforum die ersten positiven Effekte auch 
pressewirksam zu Kenntnis gebracht werden. Die SPD wird hier einen Vorschlag 
unterbreiten. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.6 

 
Sportpark Riem - Rückmeldung zu einem Anliegen aus der Bürgerschaft 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
5.6.1 

 
Einkehrmöglichkeit Riemer Park 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05391 

 
5.6.2 

 
Tiny Forests auch in München und Trudering-Riem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05477 

 
 

 
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
Frau Salzmann-Brünjes bittet um Vertagung in die nächste Plenumssitzung. 
 

• Beschluss (Vertagung in die Plenumssitzung 10/23): Zustimmung, einstimmig 



 
5.6.3 

 
Ausgleichsfläche Bajuwarenstraße / St.-Augustinus-Straße / Evereststraße: Bäume pflegen 
und abgestorbene Bäume ersetzen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05545 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.6.4 

 
Optimierung der Rücklauftemperatur in der Geothermie Riem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05475 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Der BA 15 ist erstaunt, dass 

städtischerseits kein aktuell abrufbarer Stand über die Rücklauftemperaturen in 
städtischen Gebäuden der Messestadt vorliegt. Dabei ist die Reduzierung der 
Rücklauftemperaturen ein wichtiger Beitrag zum Klimaschutz (Reduzierung des 
Gaseinsatzes). 
Er bittet daher um Auskunft, welche städtischen Gebäude in der Messestadt an ein 
Gebäudemanagementsystem (des Baureferates) bereits angeschlossen sind und 
ob dort die Rücklauftemperaturen erfasst werden. 
Unabhängig davon erwartet der BA15 - wie versprochen - Ende des 1. Quartals 
2024 die Ergebnisse der haustechnische Optimierungsmaßnahmen an der Astrid-
Lindgren-Schule. 
 

Der TOP wird als Wiedervorlage für die Plenumssitzung 01/24 vorgemerkt. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung + Wiedervorlage 01/24): Zustimmung, einstimmig 
 
5.6.5 

 
Riemer See: Nutzung durch Hunde 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Dem Referat wird folgende 

Rückmeldung übermittelt: 
„Für Ihr freundliches, erklärendes und informatives Schreiben an den Bürger 
möchten wir uns auch als BA bedanken. Zwei Punkte möchten wir dabei jedoch 
ansprechen: 

o Dass das Trinken der Hunde an den Brückenköpfen geduldet ist, ist uns neu. 
Leider bleibt es hier meistens nicht beim Trinken, sondern der ganze Hund 
steht im Wasser und springt dann (häufig ohne Leine) auch gerne noch darin 
herum (verständlich aus Hundesicht). Wir möchten schon anregen, dass der 
Sicherheitsdienst Personen anspricht, die diese Stellen über eine 
Hundetränke hinaus als Hundebad benützen, sie auf die Leinenpflicht 
hinweist und im Falle der Missachtung unter Hinzuziehung der Polizei 
konsequent Strafen ausspricht. 

o Von Hundebesitzern gleichfalls oft nicht respektiert wird der Schutz der 
Klärbecken. Vielleicht wäre auch hier nochmal ein aussagekräftiges 
Hinweisschild mit Strafankündigung oder eventuell auch ein Staketenzaun 
oder eine hindernde Bepflanzung vorstellbar? 

o Und zuletzt bei der Gelegenheit die nochmalige Nachfrage, wann denn mit 
der Neuaufstellung der LBV-Schildes südöstlich der Brücke zu rechnen ist, 
die uns vor geraumer Zeit zugesagt worden war.“ 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.6.6 

 
Bajuwarenpark: Anfrage Beleuchtung 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03420 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 



• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.6.7 

 
Münchner Trinkbrunnenoffensive: Standortvorschläge für den Stadtbezirk 15 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05676 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
Frau Salzmann-Brünjes plädiert dafür, zusätzliche Hunde- und Tiertränke weiterhin zu 
fordern. Herr Ziegler schlägt vor, dies stattdessen den Stadtratsfraktionen vorzuschlagen.  
Nach kurzer Diskussion einigt sich das Gremium, beides zu beschließen. 
 

• Beschluss (Zustimmung zur weiteren Forderung sowie Herantreten an die 
Stadtratsfraktionen): Zustimmung, einstimmig 

 
5.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
6 

 
Bürger-/Einwohnerversammlung 

 
7 

 
Anhörungsfälle der Verwaltung 

 
7.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
7.1.1 

 
Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund und in städtischer Grünanlage: 6. Riem 
Arcaden Run gegen Krebs am 14.10.2023 am Platz der Menschenrechte und Riemer Park 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.2 

 
Veranstaltung auf stadteigenem Grund: Kasperle Abenteuer Theater an der an der Olof-
Palme-Straße/Joseph-Wild-Straße vom 16.10.2023 - 30.10.2023 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.3 

 
Hybridsitzungen - Terminabfrage 2024 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Die Anfrage wird diskutiert. Mit Blick auf 

die in der Vergangenheit geführten Diskussionen empfiehlt der UA einstimmig, zum 
jetzigen Zeitpunkt keinen festen Termin zu reservieren. Offen soll aber die 
Möglichkeit bleiben, ggf. spontan anzufragen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.4 

 
Feldbergstr. 95/Wasserburger Landstr. 32, Truderinger Festplatz, „Puppentheater“ von 
20.10. – 30.10.2023 (Aufbau ab 17.10.2023/ Abbau bis 31.10.2023) 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.5 

 
Riemer Park – Wiese beim Straßl ins Holz: Gottesdienst zum Erntedank am 01.10.2023 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 



 
7.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
7.2.1 

 
Corinthstraße: Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h aus Lärmschutzgründen 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
7.3.1 

 
Fünfter Bauabschnitt Messestadt Riem / Arrondierung Kirchtrudering: Anhörung zum 
Entwurf einer Beschlussvorlage des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 
- vertagt aus der Ferienausschusssitzung 08/23 - 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Herr Danner stellt die Änderungsvorschläge 

der Grünen zum Antrag der Referentin vor.  
Die Vorschläge wurden kontrovers diskutiert. Abstimmung: 
a.) Änderungsvorschläge der Grünen zum „Antrag der Referentin“ 
Abstimmungsergebnis: 4 : 5 Stimmen, d.h. ist abgelehnt.  
b.) Abstimmung über die Vorlage, so wie vorliegend  
Abstimmungsergebnis: 5: 4 Stimmen, d.h. ist zugestimmt. 
Aufruf im Plenum. 
 

Nach eingehender Diskussion wird das Ende der Rednerliste einstimmig beschlossen. 
Der Änderungsantrag der Grünen-Fraktion wird mehrheitlich (gegen 12 Stimmen) 
abgelehnt. 
 

• Beschluss (Zustimmung zum Vortrag der Referentin entsprechend UA-Empfehlung): 
Zustimmung, mehrheitlich  

 
7.3.2 

 
Neugestaltung des Willy-Brandt-Platzes 
- vertagt aus der Ferienausschusssitzung 08/23 - 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Die Vertreterinnen des Baureferats 

beantworten die Fragen der Teilnehmer und die schriftlichen Fragen von Frau Weiß 
anhand der Pläne. Wesentlich ist dabei:  

1. Alle jetzt vorhanden Bäume werden entfernt, weil deren Lebenszeit 
mittlerweile begrenzt ist. 

2. Der kleine Wald (Norden) wird waldartig ausgeführt. Wege werden angelegt.  
3. Die vorgesehenen Steinflächen werden in einer Bemusterung ausgewählt. 
4. Die Stauden werden in einer sehr ordentlichen Größe einpflanzt. 
5. Streetball bleibt abgelehnt.  
6. Fläche unter der Aussichtsplattform kann für den Aufenthalt genutzt werden. 
7. Radweg wird nach den Vorgaben des Radlentscheids ausgeführt.  
8. Brunnen enthält kein Trinkwasser. 
9. Der momentane Granitsteinbelag kommt ins Steinlager der LHM. 
10. Die Öffentlichkeit wird informiert. Erklärungstafeln sind dienlich. 
11. Es wird keine Bepollerung angebracht, da es sich um eine öffentliche 

Verkehrsfläche handelt. 
12. Bäume der Kategorie 1. Die Baumarten stehen derzeit noch nicht fest. 
13. Unterflurbaumroste schützen das Wurzelwerk der Bäume. Eine Höherlegung 

der Bäume ist nachteilig und nicht vereinbar mit dem Konzept. 
14. Bauzeit: 2024 bis 2026.  
Der UA bedankt sich bei den Vertreterinnen des Baureferats für die umfassende 
Beantwortung der Fragen. Der Vorlage wird zugestimmt. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 



 
7.3.3 

 
Evereststraße / St-Augustinus-Straße: Versetzung der Wertstoffinsel 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
N 7.3.4 

 
Gemeinde Haar: Aufstellungsbeschluss für die 40. Änderung des Flächennutzungsplanes 
(Digitalisierung) nach § 2 Abs. 1 Satz 2 BauGB 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Die einzelnen Flächennutzungspläne werden 

zusammengefasst und digitalisiert. Der resultierend digitale Flächennutzungsplan 
wird per Web öffentlich einsehbar sein. Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4 

 
UA Planung 

 
7.4.1 

 
Truderinger Straße 301 - Neubau eines Rückgebäudes, bestehen aus zwei 
Doppelhaushälften, auf dem Grundstück eines bestehenden Wohn- und 
Geschäftsgebäudes 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig; das Gremium sieht es kritisch die 

einzige Grünfläche (mit einem dominanten Baum) in dem Areal zu bebauen. Zudem 
ist es fraglich ob die Wohnqualität auf dem Grundstück zumutbar wäre. Die GFZ auf 
dem Grundstück ginge weit über den gültigen BPlan hinaus.  

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4.2 

 
Graf-Lehndorff-Straße 19 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig mit der Maßgabe die vordere 

Fichte und die im Bauraum nicht störenden Bäume zu erhalten. Zudem soll zu 
Lasten der im Untergeschoss befindlichen Hobbyräume eine Duplexgarage 
eingeplant werden, so dass die Versiegelung auf dem Grundstück minimiert wird.  

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
Frau Bachhuber tritt dem Plenum bei. Es sind nun 29 BA-Mitglieder anwesend. 

 
7.4.3 

 
Heilwigstraße 12 - Neubau zweier Mehrfamilienhäuser mit Tiefgarage - VORBESCHEID 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Dem Gremium missfällt die Genehmigung der hinteren 

Bebauung. Das Gremium bringt sein Missfallen über die rückwärtige Bebauung und 
den bereits geschaffenen Präzedenzfall zum Ausdruck, der offenbar weitere 
Bauanträge auslöst und somit zu einer deutlichen Veränderung des Ortsbildes 
führen wird und sieht sich aufgrund dieser Fakten zur Zustimmung gezwungen. 
Aufgrund der kompakteren Grundrissform (kein Anbau) wird die Variante mit 
Walmdach bevorzugt. 

 
Nach eingehender Diskussion wird das Ende der Rednerliste einstimmig beschlossen. 
Das Gremium einigt sich darauf, das Bauvorhaben aus Gründen der Ortsbildprägung 
abzulehnen. Da es jedoch voraussichtlich zur Baugenehmigung kommen wird, spricht sich 
der BA für die Variante mit Walmdach aus. 
 

• Beschluss (Zustimmung zur so formulierten Stellungnahme): Zustimmung, 
einstimmig 



 
7.4.4 

 
Schatzbogen 29 - Unterbringung von Flüchtlingen - Umbau eines Bestandsgebäudes in 
eine Flüchtlingsunterkunft 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
7.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
7.6.1 

 
Standortfindung für neue Kompakt-Trafostationen im Stadtbezirk 

 
 

 
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.6.2 

 
Rechte der Bezirksausschüsse beim Baumschutz stärken 
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01091 
- vertagt aus der Ferienausschusssitzung 08/23 - 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Ausdrückliche Zustimmung und 

Hoffnung 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
8 

 
Baumfällungen 

 
8.1 

 
Bereits genehmigte Fällungen durch die Untere Naturschutzbehörde 

  
Häherweg 3 
Vogesenstr. 16  
Waldschulstr. 4 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
8.2 

 
Beantragte Baumfällungen 

 
(1) 

 
Am Birkicht 18 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vor Ort zeigt sich die Birke 

(200) von Efeu umwachsen, aber grundsätzlich und besonders im Kronenbereich 
dicht belaubt und vital. Nach Aussage der Antragsstellerin Wunsch nach Erhaltung 
der Birke, aber Sorge um Standfestigkeit, auch im Blick auf das neu bebaute 
Nachbargrundstück. Bitte um Überprüfung des Zustands der Birke durch das Team 
Baumschutz der LBK, nur im Falle erwiesener Schwächung der Birke Zustimmung 
zur Fällung. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(2) 

 
Feldbergstr. 62 

  



• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Esche ist in keinem guten 
Zustand mehr, tatsächlich recht morsch. Ersatzpflanzung ja, lt. Antrag: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(3) 

 
Forellenstr. 8 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Eine Fichte (150). Der Baum 

steht sehr nah am Haus und sieht nicht besonders gesund aus. Die Eigentümer 
möchten keine Ersatzbepflanzung. An dieser Stelle wäre auch nur ein kleiner Baum 
denkbar, weil der Platz sehr schmal ist, was möglicherweise auch die Fichte 
beeinträchtigt. Zustimmung, vielleicht mit kleiner Ersatzbepflanzung wie einem 
Gebüsch. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(4) 

 
Graf-Lehndorff-Str. 19 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Baum 3 Fichte (190) und Baum 

6 Fichte (100) sind außerhalb des Grundstücks bzw. Baukörpers, Ablehnung. Baum 
1 Fichte (110), 2 Kiefer (160), 5 Lärche (150), 7 Pflaumenbäume und 
Buschwerk befinden sich auf bzw. in unmittelbarer Nähe des Baukörpers. 
Zustimmung mit Ersatzpflanzung. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(5) 

 
Groschenweg (Antrag 1) 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(6) 

 
Groschenweg (Antrag 2) 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Der Groschenweg 3 ist eine 

Esche (250), die offensichtlich bruchgefährdet ist. Sie hat schon mehrere große 
Äste verloren. Allerdings ist der Antragsteller nicht der Eigentümer. Daher vorerst 
Ablehnung. Zustimmung mit Ersatzbepflanzung, sofern der Eigentümer selbst die 
Fällung beantragt. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(7) 

 
Grundelstr. 11a 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Aus meiner Sicht ist die große 

Tanne (193) vital und es gibt keine Anzeichen, dass diese keine Standfestigkeit 
aufweist. Nachweis der Fachfirma liegt nicht vor. Ersatzpflanzung ja: Ablehnung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(8) 

 
Heilwigstraße 16 (Kein Fällantrag) 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(9) 

 
Jagdhornstr. 14 

  



• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vor Ort zeigt sich die Fichte 
(130) vital. Sofern nach fachkundiger Beurteilung das Team Baumschutz der LBK 
sinnvoll, Zustimmung zur fachgerechten Kappung der Sprösslinge. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(10) 

 
Oberseestr. 2 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Tatsächlich sieht die 

Japanische Kirsche (93) derzeit kränklich aus. Allerdings lässt sich - bei gesicherter 
Diagnose - der Baum durch einen eventuellen Rückschnitt retten. Dies wäre zu 
prüfen. Das angegebene Alter von 65 Jahren ist eher unproblematisch, da die 
Baumart bis zu 100 Jahre alt werden kann. Ersatzpflanzung ja: Ablehnung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(11) 

 
Renkenweg 5 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Kiefer (165) ist in einem 

schlechten Zustand. Die Beschreibung bzgl. Harz-Ausfluss stimmt: Zustimmung 
Randnotiz: Bei der Kiefer gab es einen massiven Schnitt, der auch auf den Fotos 
zum Antrag erkennbar ist. Dieser scheint mir auch noch nicht so lange her. Es ist ein 
leider nur bedingt einsehbares Bild aus dem Jahr 2022 zu finden. Hier scheint mir 
der Baum in einem noch besseren Zustand, und ich bin mir nicht sicher, dass der 
Rückschnitt da bereits so massiv war. Allerdings kann ich das auf dem Bild nicht klar 
erkennen. Die Schnittstellen jedenfalls sehen meiner Ansicht nach auch noch nicht 
Jahre alt aus. Es stellt sich die Frage, ob der Baum nicht an einem ungenehmigten 
und nicht fachkundigen Rückschnitt leidet. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(12) 

 
Sansibarstr. 27 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vor Ort zeigt sich die Birke 

etwas spärlich belaubt und nicht überzeugend vital. Nach Auskunft der 
Antragstellerin vor Ort war die Birke während der Bauzeit des neu erstellten 
Baukörpers durch Bauzaun geschützt und hätte erhalten bleiben sollen; den 
Sommer über und nun zu Ende der Bauzeit zeigt sich die Birke aber nur mäßig vital; 
Bereitschaft zu Ersatzpflanzung, allerdings bevorzugt einer anderen Laubbaumsorte 
als einer Birke. Bitte um Überprüfung des Zustands der Birke durch das Team 
Baumschutz der LBK, nur im Falle erwiesener Schwächung der Birke Zustimmung 
zur Fällung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(13) 

 
Schatzbogen 29 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Gefällt werden sollen Baum 9 

Platane (87) und Baum 17 Platane (<80) wegen Errichtung eines Streetball Platzes, 
und die Bäume 34 Feldahorn (87) und 35 (<80) wegen Erweiterung der Sporthalle. 
Zustimmung mit Ersatzpflanzung. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(14) 

 
Tsingtauer Str. 28 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Gemaß BB-Plan Antrag auf 

Fällung sämtlicher Bäume im vorderen Grundstücksteil auf und vor dem Baukörper; 
Erhalt sämtlicher Bäume im hinteren Grundstücksteil hinter dem Baukörpers. 



Gemäß FFG-Plan Neupflanzungen vor, zwischen und neben den beiden 
Doppelhäusern. Damit eine insgesamt baumschonende Planung; der Bestand im 
rückwärtigen Grundstück bleibt erhalten, dennoch Bedauern über die geplante(?) 
Fällung dreier schöner großer Laubbäume, im Einzelnen 
o einer sehr großen und vitalen, damit erhaltenswerten zweistämmigen Esche(?) 

südwestlich von Haus 3, 
o einer großen Buche(?) nordwestlich von Haus 3 mit dunklem Blattwerk, daher 

entweder in etwas trockenem Zustand oder aber eine Blutbuche, in dem Fall 
durchaus vital und erhaltenswert 

o sowie eines (Berg?)Ahorn mittig vor dem Grundstück in recht vitalem Zustand. 
Alle drei Bäume werden wegen Baustellen- und späterer Zufahrt nicht erhalten 
werden können, wünschenswert wäre durch entsprechende Umplanung des 
Baukörpers der Erhalt wenigstens eines der großen Bäume, vorrangig der Esche, 
dann der Buche. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(15) 

 
Xaver-Weismor-Str. 2e   

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Die Fällung einer Fichte wurde 

erneut beantragt, da offensichtlich Gefahrenbaum. Bei der Beurteilung wird dem 
Gutachten einer vom Antragsteller beauftragten Baumpflege-Fachfirma gefolgt. 
Zustimmung mit Ersatzpflanzung an gleicher Stelle. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
9 

 
Berichte des Vorsitzenden, der Beauftragten und Termine 

 
9.1 

 
Berichte des Vorsitzenden 

 
9.1.1 

 
Terminankündigungen 
 
Am 22.09.2023 um 17 Uhr findet der gemeinsame Wiesnbesuch statt. 
Am 17.10.2023 findet der Empfang des Referats für Bildung und Sport statt. 
Die erste Vorbereitungssitzung für die Stadtteilkulturwoche 2024 findet am 24.10.2023 statt. 
 

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig 
 
9.1.2 

 
REGSAM FAK-Jugend Fußballcup am 22.09.2023 auf dem Bolzplatz im Riemer Park 
zwischen Lehrer-Wirth-Str. 31 und Georg-Kerschensteinerstr. 54 
- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  
• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig 

 
9.2 

 
Berichte der UA-Vorsitzenden 

 
N 9.2.1 

 
Bericht der Vorsitzenden des UA Umwelt, Energie und Klimaschutz vom Jour Fixe im 
Planungsreferat / Lokalbaukommission am 19.09.2023 

  
Frau Dr. Pouvreau berichtet vom Termin. 
 

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig 
 
10 

 
Unterrichtungen 

 
10.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
10.1.1 

 
(U) Mehrjahresinvestitionsprogramm  



für die Jahre 2022 - 2026 
mit verbindlicher Planung für 2027 
für das Baureferat 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08040 

 
10.1.2 

 
Versammlungsanzeigen und Drehgenehmigungen 

 
10.1.3 

 
Förderprogramm: Bürger*innen gestalten ihre Stadt 

 
10.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
10.2.1 

 
(U) Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2024 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10161 

 
10.2.2 

 
Dialog-Displays: Kosten des Betriebs und der Umsetzung 

 
10.2.3 

 
Verkehrsrechtliche Anordnungen nach §45 StVO: 
a) Joseph-Wild-Straße/ Paul-Wassermann-Straße 

 
10.2.4 

 
Bauprogramm  
Barrierefreie Querungen im Fuß- und Radverkehr 
1. Sachstandsbericht 
2. Braunauer Eisenbahnbrücke für den Radverkehr öffnen 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05510 

 
10.2.5 

 
Buslinie 139 und 190: Vorabinfo zur höheren Taktung der Buslinien zum Schulbeginn ab 
12.09.2023 

 
10.2.6 

 
Trudering-Gartenstadt: Arbeiten im Straßenraum zum Glasfaserausbauprojekt 

 
10.2.7 

 
Sammelbeschluss - Erledigung Stadtratsanträge der  
Wahlperiode 2008 – 2014 / 2014 - 2020 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09940 

 
10.2.8 

 
Buslinie 139 und 190 ab 12. September 2023 - Verbesserungen für den Schülerverkehr 

 
10.2.9 

 
Arbeiten im Straßenraum: Paul-Wassermann-Straße, Joseph-Wild-Straße, Am Hüllgraben, 
Schwankhardtweg 

 
10.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
10.3.1 

 
(U) PERSPEKTIVE MÜNCHEN 
Hochhausstudie 2023 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08279 

 
10.3.2 

 
OstAllianz: Sitzungsunterlagen der Sitzung vom 10.05.2023 

 
10.3.3 

 
Wasserburger Landstraße: Schließung des EDEKA Marktes 

 
10.3.4 

 
Online-Beteiligung in der Bauleitplanung der Landeshauptstadt München 

 
10.4 

 
UA Planung 

 
10.4.1 

 
Stellungnahmen der Lokalbaukommission zu behandelten Bauvorhaben: 
a) Ernastraße 21- 21a 
b) Friedenspromenade 



c) Heilwigstraße 8 
d) Jagdhornstraße 8 
e) Truderinger Straße 225 
f) Wasserburger Landstraße 269 
g) Schwanenweg 31 

 
10.4.2 

 
Satzung über das Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum – Abbruchanzeige: 
a) Hans-Pfann-Straße 5 
b) Heilwigstraße 8 
c) Riemer Straße 349 
d) Ernastr. 21 
e) Ernastr. 21 a 
f) Eigerstr. 39 
g) Schwanenweg 31  

 
10.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
10.5.1 

 
 Fertigstellung Bildungseinrichtungen 2023: Campus Riem 

 
10.5.2 

 
Multimedia-Reportagen neue Schulen auf muenchen.de 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08962 

 
10.5.3 

 
Digitale Schulbaukarte im Rahmen der Schul- und 
Kitabauoffensive der Landeshauptstadt München 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08702 

 
10.5.4 

 
Aktuelle Information zur Belegungszeitenvergabe im Bildungscampus Riem 

 
10.5.5 

 
Truderinger Bahnhof: Maßnahmen des Sozialreferats gegen "Wildes Campieren" 

 
10.5.6 

 
Stadtteilwoche Trudering-Riem im Jahr 2024 

 
10.6 

 
UA Umwelt 

 
10.6.1 

 
(U) Beleuchtung von Jugendspieleinrichtungen 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08755 

 
10.6.2 

 
Gutachterliche Überprüfung der Geothermiepreise: Beschlussentwurf des Referats für Ar-
beit und Wirtschaft 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09117 

 
10.6.3 

 
(U) Prinzipien der Schwammstadt  
auf den öffentlichen Flächen umsetzen 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07943 

 
10.6.4 

 
Füchse in Waldtrudering: Informationen des Kreisverwaltungsreferats 

 
TOP 10.1.1 – 10.6.4: Kenntnisnahme, einstimmig beschlossen 

 
 
 

gez. gez. 
 
 

Stefan Ziegler D-II-BA-BAG Ost 
BA-Vorsitzender  


